

Étienne Brûlé vu de France Un aventurier à la recherche de la notabilité

Une conférence d'Éric Brossard, historien, Champigny-sur-Marne

Mercredi le 26 avril 2017 à 19h
À l'Alliance française, 24 chemin Spadina (métro Spadina)



L'église Saint Saturnin de Champigny-sur-Marne où fut baptisé Étienne Brûlé

Fils d'un vigneron de Champigny, un village proche de Paris, Étienne Brûlé participe à l'expédition de Champlain en 1608 et part vivre avec les Amérindiens. Bien qu'étant devenu truchement et coureur des bois, il ne rompt pas avec sa vie d'avant. À deux reprises, il rentre en France, renoue avec sa famille, se marie et s'efforce de gérer au mieux sa nouvelle fortune et son nouveau statut de marchand. Ses affaires le conduisent à repartir au Canada où il trouve la mort, sans doute en 1632. En France, il tombe rapidement dans l'oubli mais sa mémoire, controversée, demeure présente au Canada.

Conférence gratuite (pas nécessaire de réserver)

Contact : danielecaloz@mediatique.ca